

# 還暦を迎えて さらなる歩みを

業科男女全生徒諸君がミニ運動会を開いた。リレーはじめ九種目に全力で参加する若人のはつらつとした姿に感動を憶えた。創立60周年を記念して昨年完成した本校舎裏の人工芝グラウンドが、サッカーのみならず授業や各種行事に活用されているのは誠に嬉しく思う。

60年前の1960年(昭和35年)に当時全くの原野だった、ここ春光の丘に学園は呱呱の声を上げた。爾来、風雪に耐え、中学校をはじめ市民や多くの関係者の皆様のご支援を得て学園は発展を見た。

創立者は学問と実践を重んじる「行学二道」を掲げ、先人教職員と共に「為せば成る」、「不撓不屈」



## 魂のこもった実践的な人材育成

緑あふれる 広大な人工芝グラウンドで9月3日(木)、商業科男女全生徒諸君がミニ運動会を開いた。リレーはじめ九種目に全力で参加する若人のはつらつとした姿に感動を憶えた。創立60周年を記念して昨年完成した本校舎裏の人工芝グラウンドが、サッカーのみならず授業や各種行事に活用されているのは誠に嬉しく思う。

北海道立正学園 旭川実業高等学校

理事長 堀水 享



60  
祝  
旭川実業高等学校  
創立60周年

北海道立正学園  
旭川実業高等学校  
広報部  
TEL(0166)51-1246  
旭川実業高校HP

**2014** 慶福ビジネス高等学校 校長 趙成範(チョ・ソンボム)氏 来校  
第54回郷土民謡民舞全国大会 三味線クラブの部 優勝  
旭山サークル 旭山動物園「恩返しプロジェクト」ボルネオ・スタディ・ツアー参加

**2013** 普通科 難関選抜コース新設  
文化系部活動・サークル合同発表会(大雪アリーナ)初  
森喜朗氏(元内閣総理大臣)来校・講演

**2012** 10年連続就職100%達成  
バドミントン部 全国準優勝  
バドミントン部 全国高校選抜大会 男子団体 ベスト8  
サッカークラブ 高円宮杯プレミアリーグ 初参戦  
姉妹校・慶福ビジネス高校 生徒12名、引率教師2名本校訪問

**2011** 震災義援金 寄付  
銃剣道部 全国高校生大会 団体戦 優勝  
バドミントン部 インターハイ 男子団体 準優勝、男子単 ベスト8  
普通科生徒用新玄関完成・第2体育館改修・テニスコート一面増設  
全国弁論大会 最優秀賞・文部科学大臣賞受賞

**2010** 平成22年度入学生より新制服導入  
銃剣道部 全国高校生大会 団体戦 優勝  
バドミントン部 インターハイ 男子単 ベスト8、男子複 3位  
野球部 第92回全国高校選手権大会 出場(春夏5度目)  
創立50周年記念式典  
ダンススポーツ競技アジア大会 銀&銅メダル獲得

**2009** 野球部 甲子園出場

**2008** 20年続いた旭実伝統色のグリーンを継承した、新色エヴァーグリーンのニューデザイン新制服。

**2007** 三味線 千葉君 全国優勝

### 卒業生の三割が皆勤賞・精勤賞

在学3年間、無遅刻・無欠席の生徒を卒業式で表彰するとともに本館校舎前庭の皆勤の碑に氏名を刻印しています。今春は57名でした。60年間の皆勤賞は3,537名、精勤賞(3年間の欠席3日以内)は5,903名にのぼり、全卒業生の3割以上が高校生生活をほとんど休まずに送ったこととなります。

**卒業生総数 29,431名**  
皆勤賞 3,537名 (12.0%)  
精勤賞 5,903名 (20.1%)  
計 9,440名 (32.1%)

**Pick Up !! 2013**  
森喜朗氏 講演

平成25年10月18日(金)、森喜朗元内閣総理大臣が本校を訪れ、第一体育館で全校生徒を前に講演しました。森元首相は、本学園の堀水理事長が政治記者時代から親交があったご縁で、この日のサブライズ訪問となりました。およそ1時間の講演の中で、「必ず来るチャンスはいかすために平日頃努力し、自分の指す道に誇りとプライドを持って進んでほしい。」などと熱心に生徒に語りかけました。

### 学園の現況

- 卒業生総数 29,431名
- 現生徒総数 1,021名
  - (うち女子346名)
  - 1学年 351名
  - 2学年 335名
  - 3学年 335名
- 教職員数 122人
  - (嘱託等を含む)
- 3年生進路(令和元年度)
  - 進学 134人
  - 就職 172人

【令和2年 9.9現在】

# 喜びの言葉

## 生徒代表 機械システム科三年 能登 謙太



本日、北海道立正学 園旭川実業 高等学校の 創立60周年

を迎える事ができ、在校生として、  
栄えある記念の言葉を述べられる  
ことを、大変光栄に思います。

これまでの「60年の歩み」を振  
り返ると、卒業生の皆さんが大変  
な努力や苦勞をして作られた、尊  
い一日、一日の積み重ねが、今日  
という素晴らしい日になったのだ  
と思いました。

60年前の昭和35年4月、旧陸軍  
借校舎を仮校舎として旭川実業高  
等学校が自動車科と商業科の計160  
名で開校しました。創立者・堀水  
孝教先生は、理想の教育を実現す  
るために、心血を注ぎました。そ  
して今、全校生徒が1000名を超  
える大きな学校となりました。

**学問と実践を重んじる「行学二  
道」の精神**は、資格取得による自  
己啓発、国立立大学進学実績の躍  
進、17年連続、就職率100パーセン  
ト達成などに結実し、発展を続け  
ています。部活動でも、野球部の  
甲子園出場、サッカー部・バドミ  
ントン部・女子バレー部などの活  
躍。昨年は、吹奏楽部が史上初の  
東日本吹奏楽部大会に出場するな  
ど、日本全国に旭川実業高等学校  
の名を広げています。

旭川実業高等学校は、私を大き  
く成長させてくれました。辛かつ

た時、仲間と支えあった「成せば  
成る」「不撓不屈」の精神は、今、  
自分の中で息づいています。

旭川実業高等学校の歩んだ六十  
年という時間は短いものではあり  
ません。その苦勞や喜びの数々に  
想いを馳せ、私たちは受け継がれ  
てきた伝統から学び、「旭実魂」を  
胸に、新しい時代を築き、そして  
次の世代へと繋げることを誓い、  
「喜びのことば」といたします。



サッカー部  
全国ベスト8

2016

韓国総領事 韓惠進(ハン・ヘジン)氏  
訪問記念式典

全国高校アームレスリング選手権大会 男子  
レフトハンド・ライトハンド80kg超級 優勝

高円宮記念 日韓交流基金「高円宮賞」受賞

本校舎耐震補強・改修工事完了

2017  
バドミントン部 全国高校選抜大会 男子単 ベスト8

サッカークラブ インターハイ ベスト8

全国高校アームレスリング選手権大会  
男子レフトハンド・ライトハンド80kg超級 優勝

修学旅行 国内・韓国選抜制開始

2018  
全国高等学校バドミントン部 初出場

全国高校総合文化祭 弁論部門 初出場

学校ホームページリニューアル

2019  
商業科 イオンレイクタウン(埼玉県)北海道フェア販売実習

弓道サークル 全国高校選抜大会 初出場

機械システム科 花本建設(株)よりプラズマ切断機 寄贈

インターハイ 水泳競技 女子100M自由形 6位

2020  
全国高校総合文化祭 弁論部門 8位入賞

60周年記念事業 人工芝グラウンド完成

札幌医科大学教授 小山内誠氏(昭和60年度普卒)講演

吹奏楽部 東日本学校吹奏楽大会 銀賞

機械システム科 北海道高校工業クラブ大会

スペシャリスト大賞受賞



講演する  
小山内さん



吹奏楽部  
東日本学校吹奏楽  
大会 初出場

## Pick Up !! 2016 「高円宮賞」受賞

平成28年12月12日(月)、一般財団法人高円宮記念日韓交流  
基金が主催する第8回「高円宮記念日韓交流基金」顕彰式典が  
東京都新宿区の韓国文化院に於いて行われました。学校を代表  
して相馬校長先生が出席し、高円宮妃殿下から、直接「賞状」  
と「副賞」、「記念の盾」を授与していただきました。



## 60周年記念事業 人工芝グラウンド完成

生徒の成長を支える教育環境の  
充実を図るため、創立60周年記念  
事業として、グラウンドに人工芝  
を設置しました。人工芝はクッシ  
ョン性が良いので、安全性が高く、  
身体に負担がかかりません。雨や  
土埃に悩まされてきたグラウンド  
ですが、水はけも良く、天候に左  
右されずに活動できます。緑に包  
まれる気持ちの良いグラウンドには、  
生徒の声が響いています。

## OGからのメッセージ

### 伝統を未来へ

岡本典子さん

(平成22年度 普通科特別進学  
コース卒)



私は三年生  
の受験勉強ま  
ったただのと  
き、創立50周

年の記念式典に参加しました。そ  
れから10年、母校は60歳の還暦を  
迎え、私は夢をかなえました。現  
在、私は旭川厚生病院で助産師と  
して働いています。今の自分があ  
るのは、旭川実業高等学校のおか  
げです。助産師の道を教えてくれ  
たのは、高校での「いのちの授業」  
でした。自分の事故をきっかけに  
医療の世界を目指していた私は、  
目標を明確にすることができまし  
た。第一志望の旭川医科大学に合  
格できたのも、毎日、朝早くから  
夜遅くまで誠心誠意教えてくださ  
った先生方がいたからです。この

ように生徒ひとりひとりを大切に  
し、支えてくれる旭川実業高等学  
校は素晴らしい学校です。これか  
ら80年、100年と、輝かしい歴  
史が伝統として受け継がれていく  
よう祈念しております。

## Pick Up !! 2016

### 本校舎耐震補強・改修

#### 最新の図書館も

平成28年4月より約1年をかけ  
て本校舎耐震補強・改修工事を行  
いました。耐震強化はもとより、  
新暖房システムやLED照明が導  
入され、快適な環境で学習に取り  
組める校舎へと生まれ変わりました。  
三階には新しい図書館が完  
成しました。

図書館は、冷房完備、全面ガラ  
ス張りの館内で開放感にあふれて  
います。新刊本や話題の本、新聞、  
雑誌などを取り揃え、多くの生徒  
や教職員が利用しています。大型  
スクリーンやプロジェクタ、PC  
などを設置し、授業でも活躍して  
います。閉架式図書館も併設。タ  
ッチパネル式検索システムで、必  
要な資料は素早く探せます。

夏休み・冬休みには地域の方々  
に一般開放し、「図書館講座」も開  
講しています。また、在校生の作  
品展をはじめ、卒業生や大学生の  
美術展・写真展などを開催し、文化の発  
信拠点としての役割を担っ  
ています。



美術展・写真  
展などを開催  
し、文化の発  
信拠点として  
の役割を担っ  
ています。